

富士だより

令和7年度 10月号

No.406

台東区立富士小学校
校長 梶井 啓史

台東区浅草4-48-9
TEL 3874-9361

「通知表」は何のためにある？

副校長 市原 康範

本校は3学期制ですが、通知表は前期と後期の2回の配布としています。これは教員の働き方改革もありますが、一番は、夏休みや冬休み前の大きな仕事が減ることで、教員がよりよい授業のためにしっかりと準備をしたり、子供たちとゆったりと関わったりすることができるためだと、私は考えています。

教員は日々、学習や行事、生活での子供たちの頑張りやよさ、課題を見取り、週案簿と呼ばれる大判の手帳や学校のパソコンに記録しています。その多くの見取りや記録の中から、成績をつけたり、所見として保護者の皆様にお伝えしたりします。特に所見は、その子が頑張っていたことや輝いていたこと、成長が見られたことなどを、膨大な見取りの中から精選してお伝えしています。担任や専科の先生方が書かれた所見を読んでいますと、学習や行事、日々の生活で頑張っていた姿や、成長したことへの喜び、課題への支援など、子供たちへの愛情を感じずにはられません。

私事になりますが、私の母親はものもちがよいのか、小学校から高校までの通知表を全て保管していました。先日、実家の片付けのために母親から封筒が送られて来て、中にはその通知表が入っていました。小学校2年生の所見には、こんなことが書かれていました。「口達者であるが、行動は自分勝手なところがある。他人の迷惑など自分は知らないといった態度で真面目にやろうとなかなかしない。学習面では能力を十分に発揮していない。社会科(昔は2年生でも社会科がありました)の理解力や図工の絵をかくことなどがよくない。(全文)」…驚きました。よほど担任の先生に迷惑をかけた子供だったのだろうと、そしてこれを読んで母親はどう思ったのだろうと、今更ながらですが反省しました。

富士小では10日(金)に通知表を配布いたします。ぜひ、お子さんのよさや頑張り、成長を認め、たくさん褒めてあげてください。そして、課題に対しては頑張る気持ちをもつことができるように、御家庭でも励ましてください。通知表は決して叱るためのものではありません。誰にでも課題はあります。その課題に気付くこと、知ること、そして、それらを解決するために努力すること、しようと思うことが大切だと私は考えます。後期も子供たち自身が「さらに頑張ろう!」「自分を変えていこう!」という気持ちをもって行動できるように、御家庭でもサポートをお願いいたします。

10月行事予定

1	水	都民の日	16	木	特別時程 なかよし班活動④ 幼稚園運動会予行練習9:20~10:20 資源回収
2	木	冬服移行期間始 フレスコ浅草(3)	17	金	校外学習(5) 1年生保護者対象給食試食会(家庭科室)
3	金	校外学習(6)鎌倉	18	土	幼稚園運動会
4	土	PTAお楽しみ会 校庭開放予定日	19	日	
5	日		20	月	クラブ活動⑥ かむかむデー
6	月	委員会活動⑥ 6年生連合運動会練習(リバーサイド)	21	火	校外学習(1)
7	火	避難訓練	22	水	校内研究④(3) 吹奏楽部リバーサイド練習13:00~17:00
8	水	台教研 ふれあい給食(3)	23	木	連合運動会(6) 保健指導(3・4)
9	木	避難訓練予備日	24	金	就学時健診 冬服移行期間
10	金	通知表配布 午前授業給食あり 黒門小学校研究発表会	25	土	大正小110周年 校庭開放予定日
11	土	校庭開放予定日	26	日	避難所開設訓練9:00~12:00
12	日		27	月	委員会活動⑦ 卒業アルバム撮影 この日より冬服
13	月	スポーツの日	28	火	高齢者・障がい者疑似体験(4)
14	火	民話と伝承遊び(体育館 2h1年・3h2年)	29	水	校内研究⑤(4)
15	水	魚食出前授業(5)3.4h体育館	30	木	連合運動会予備日(6) 校外学習(2)
			31	金	

生活指導目標・・・正しい話し方や聞き方をしよう

保健給食目標・・・目を大切にしよう

給食指導目標・・・よい姿勢で上手な食べ方をしよう

子供会校庭開放10月担当は6年2組です。開放日は10月4日(土)、11日(土)、25日(土)です。

5年生 霧ヶ峰移動教室

5年生が、9月8日(月)～10日(水)に2泊3日で霧ヶ峰移動教室に行ってきました。「自然と関わり、友達と協力すること」「ルールやマナーを守り、時間を大切にすること」「友達の意見を大切にしたり、積極的にコミュニケーションをとったりすること」を班長の子たちを中心に、学年の目標として決め、成長ある3日間にしたいと意欲を高め、宿泊行事に臨みました。

1日目は牧場にて乳しぼり体験やバター作り体験等を行い、2日目には登山やハイキング、キャンプファイヤー、3日目には紙漉き体験でうちわ作りを行いました。3日間とも、天候に恵まれ、初日の牧場体験では命の大切さを学び、車山登山や八島湿原のハイキングでは、東京ではふれあうことのできないような大自然を感じることができました。また、キャンプファイヤーでは、大いに盛り上がりとともに、満天の星空を見ることができ、思い出に残るすてきな時間を過ごすことができました。

3日間、一人一人が自分の役割をきちんと行い、声を掛け合って時間を守って行動する様子が大変立派でした。この3日間で個の成長と集団としての大きな成長を感じることができました。移動教室で学んだことを、これからの学校生活にも生かして行ってほしいと思います。

5年担任 戸村・小玉



なかよし班活動

毎回6年生が1～6年生がどうしたら楽しめるかを考えながら、計画を練り、準備をしています。教室や校庭、屋上、図書室、体育館などの場所に分かれ、「ぼくだんおとし」や「ドッジボール」、「どろけい」や「しっぽとり」などで、楽しく遊んでいる様子が見られました。

クラスの友達だけでなく他学年の人と楽しく遊び、声を掛け合い、いろいろな交流が生まれている様子がたくさん見受けられます。これからも学校のリーダーである6年生の活躍に期待です。

特活主任 森

